

SEGUNDA CITA EN GUADALAJARA

Otra Fiesta Panamericana

HAROLD IGLESIAS MANRESA

ASÍ SIN tiempo para descansar y todavía con la frescura de las emociones vividas tras la Fiesta de América en Guadalajara, la propia urbe acogerá los Juegos Parapanamericanos, del 12 al 20 de noviembre, lid donde Cuba estará representada por 47 deportistas deseosos de que nuevamente suene el son. La delegación viajará a la sede el próximo lunes.

Será la segunda vez que la sede de la cita continental coincida con la de la fiesta para los atletas con alguna limitación, iniciada en Río de Janeiro'07. Al igual que entonces, el atletismo será el fuerte de los nuestros, además de concursar en natación, judo, tenis de mesa, levantamiento de pesas y ciclismo, todos con boletos en disputa para la cita paralímpica.

¿Por qué el deporte rey será la bujía? Sencillamente por la calidad probada de Yunidis Castillo, la hija del viento, plusmarquista del orbe en 100 y 200 metros de la categoría T-46, quien de seguro también largará en los 400, tras estrenarse dorada y con mejor crono anual en enero, como parte del Campeonato Mundial de atletismo para ciegos, débiles visuales y limitados físico-motores de Christchurch, Nueva Zelanda.

Junto a ella y con casta para brillar estarán la también velocista indómita Omara Durand (200 y 400 de la T-13), el fondesta Lázaro Raschid (800 y 1 500), y el discóbolo Leonardo Díaz (F-56), por solo citar algunos. Con grandes aspiraciones de coronarse irán igualmente el judoca Isao Cruz, el ciclista Damián López Alonso y el nadador Rafael Castillo.

Según explicó el metodólogo Roberto Panflet, el objetivo es mantener el quinto lugar por países obtenido en Río de Janeiro'07 y clasificar para los Juegos Paralímpicos de Londres'12. En tierras auriverdes Cuba alcanzó 28 títulos, 21 platas y 11 bronces. Los anfitriones comandaron el certamen (83-68-77), seguidos de Canadá (49-37-36) y Estados Unidos (37-44-36).

Panflet afirmó que la práctica del deporte en las personas con discapacidad contribuye a su mejor inserción en la sociedad, independientemente de sus



Yunidis puede repetir una hazaña como la de Nueva Zelanda y alzarse con la triple corona en 100, 200 y 400 metros.

limitaciones físicas. "En ocasiones la familia los sobreprotege debido a sus enfermedades y después de sumarse al deporte, alcanzan una mejor movilidad de los órganos dañados. No obstante, estas personas son muy voluntariosas". Entonces, sin duda, los nuestros harán sonar el son en tierras tapatías.

BUENAS NUEVAS DESDE LA SEDE

El Comité Paralímpico Internacional (IPC) y el de las Américas (APC) evaluaron satisfactoriamente la organización y el trabajo realizado hasta el momento por el Comité Organizador (COPAG).

Xavier González, director ejecutivo del IPC; Octavio Londoño, presidente del APC, y Jorge Bermejo, subdirector de los Juegos Parapanamericanos, anunciaron que la justa representa la continuación de los Panamericanos, con la diferencia de que en los que correrán su telón el día 12, las 13 disciplinas convocadas seán clasificatorias a los Juegos Paralímpicos de Londres 2012, credencial sobrada para su calidad.

Así mismo se conoció que la casi totalidad de los 11 000 efectivos de la policía coordinados por la Secretaría de Seguridad Pública federal en los 17 días del certamen continente se mantendrán activos durante los Parapanamericanos, en su afán de garantizar el éxito de la venidera justa.



Las muchachas ofrecieron una gran batalla en los Panamericanos de Guadalajara. FOTO: JUAN PABLO CARRERA

COPA DEL MUNDO

No están todas las que son

ALFONSO NACIANCE

OS BALONES vuelan de un lado a otro de la red desde anoche en la Copa Mundial de Voleibol, en varias ciudades japonesas. Una docena de selecciones femeninas animan las canchas en un programa de todas contra todas, en el que precisamente no están todas las que son.

Los organizadores han concebido la contienda dividida en cuatro segmentos y, sin desdorar la calidad de la mayoría de los equipos participantes, también es justo elevar las voces contra dos desacertadas decisiones de la Federación Internacional de Voleibol (FIVB).

Cinco elencos clasificaron por ser campeones en sus torneos continentales y otros cuatro vice-titulares también consiguieron sus plazas, atendiendo al lugar que ocupaban en el ranking FIVB dado a conocer el 15 de enero del 2011. Japón, habitual anfitrión de estas lides cada cuatro años, completó la decena de conjuntos, por lo que la propia Federación Internacional otorgó dos wild cards para redondear los 12 elencos de cara al intenso bregar.

¿Cuáles fueron las dos escuadras agraciadas? Italia y Argentina.

Quienes decidieron por estas dos formaciones, ¿se detuvieron a analizar que existen en el concierto internacional otras dos con probados méritos para merecer esos puestos? Ellas son Rusia y Cuba.

Aun cuando las rusas no clasificaron para la Copa Mundial por el continente europeo (lo hicieron Serbia y Alemania) en la actualidad ocupan el tercer lugar del ranking del orbe (167,5 puntos), solo superadas por las brasileñas (215) y las norteamericanas (195). En ese mismo escenario aparecían en el mencionado ranking del 15 de enero.

Primero, la antigua URSS, y hoy Rusia, atesoró un prestigioso camino recorrido como vencedoras en Campeonatos Mundiales, y han sido medallistas de la Copa en varias oportunidades. Esta hoja de éxitos mucho ha aportado a la historia y el valor de esta disciplina, que aúna en su Federación Internacional a más de 200 países. Ese palmarés merece respeto.

CUBANAS HAN COMPETIDO EN TODAS

En las 10 anteriores Copas Mundiales han participado 26 países y Cuba es de los tres que han

asistido a todas (además de Japón y Sudcorea), con cuatro medallas de oro ganadas de forma consecutiva (1989-91-95-99), dos de plata (1977-85), y haber sido finalista en las ediciones donde no alcanzó preseas. Solo en 1981 las antillanas no accedieron a las finales, cuando llevaron una sexteta debutante con Josefina Capote, Norka Latamblet, Lázara González, Teresa Santa Cruz y Nancy González, entre otras.

Igualmente, las caribeñas son reconocidas por sus títulos en Juegos Olímpicos (Barcelona'92, Atlanta'96 y Sydney'00), Panamericanos, Centroamericanos y del Caribe, en las competencias de Norte, Centroamérica y el Caribe (NORCECA), amén de sus actuaciones en los Grand Prix y otros certámenes como los de China y el Volley Masters, de Montreux, Suiza.

La hoy joven formación de nuestro país demostró ahora en Guadalajara'11 —especialmente en el desafío por el oro frente al fuerte elenco de Brasil— su capacidad para retornar en breve tiempo al nivel absoluto del voli al que ha pertenecido Cuba desde aquella memorable victoria en el Mundial de 1978.

Si bien Italia en las últimas dos décadas mantiene a sus mujeres y hombres en la élite universal, no puede decirse lo mismo de Argentina, un tanto recuperada en la clasificación varonil, pero distante de la calidad requerida para ser incluida entre la docena de asistentes a la Copa Mundial femenina. Las 12 animadoras serán: Argelia, Argentina, Brasil, China, República Dominicana, Alemania, Italia, Japón, Kenya, Sudcorea, Serbia y Estados Unidos.

Con suficiente antelación a que se decidieran cuáles serían las naciones beneficiadas con los wild cards, la Federación Cubana le expuso en una carta a la FIVB sus argumentos para solicitar que se le otorgara a nuestro país uno de esos boletos. En aquel momento, la entidad rectora del voli internacional aseguró que una comisión analizaría tales razones y ofrecería una respuesta.

En definitiva, la FIVB publicó su decisión de incluir a Italia y Argentina en el evento y nunca respondió aquella misiva, en una clara señal de que los méritos ganados a lo largo de décadas de intenso batallar en las canchas pueden obviarse a favor de intereses ajenos al juego limpio.